

LA CORRESPONDENCIA

Diario de la mañana

Director y Propietario, MATEO F. FOURNIER.

AÑO I

SAN JOSÉ, JUEVES 13 DE FEBRERO DE 1896.

NUM 112

PAGÉS HERMANOS

Gran Surtido de Abarrotes.

VENTAS AL POR MAYOR Y AL BETAL.

La continua renovación de surtido que se verifica en este establecimiento, hace que siempre se tengan artículos frescos y de buena calidad.

En materia de vinos, cerveza y licores extranjeros, hay lo suficiente para coméltacer, desde el más delicado, hasta el más vulgar de los gustos,

El famoso estomacal

QUINQUINA DUBONET

en embases de varios tamaños y precios.

Portamonedas y otros objetos de plata fina española.

Gran surtido de magníficos Quesos y Confituras:

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Librería Moderna

Centro de Suscripciones

y

Taller de Encuadernaciones

DE

ANTONIO FONT.

Calle Central Sur N. 10 — Apartado N. 419.

San José de Costa Rica — América Central

COLEGIO DE SAN LUIS GONZAGA

EN

CARTAGO DE COSTA-RICA

Este Instituto de Segunda Enseñanza y Educación Preparatoria, según el Plan Oficial de Estudios, abrirá el Curso académico del presente año el día 1º de Marzo.

Habiéndose aumentado el número de becas, por acuerdo municipal y de conformidad con la Dirección del Colegio, no podrán admitirse este año más de 40 pensionistas.

Los internos del curso pasado que hayan de continuar, deberán avisarlo antes del 15 de Febrero. La inscripción de los nuevos se hará del 16 al 29 del mismo.

CARTAGO, 22 de ENERO de 1896.

El Director

V. FERNÁNDEZ FERRÁZ

Consulado de España en Costa Rica

Este Consulado hace saber á los súbditos españoles residentes en la República de Costa Rica la obligación en q' se hallan de inscribirse en el mismo ó de renovar la réplica de nacionalidad, advirtiéndole que, según dispone el artículo 8º del vigente Reglamento de nacionalidad, no se atenderá á los españoles que carezcan de ella.

San José de C.R. 30 de Enero de 1896.

Luis T. Acevedo

"LA UNIVERSAL"

VINATERÍA, PULPERÍA Y CANTINA.

DE

ENRIQUE BADIA

Calle 18 Norte, Número 78.

Frente al Mercado.

(Bajos de la casa de don Rafael Dengo)

Especialidad en vinos, licores y cervezas.

Vino tinto, seco, para mesa, Barriles de 100 botellas (garantizadas) \$ 25
Gran surtido de vinos finos de Jeréz de las acreditadas Bodegas de

Manuel Fernández José M. de Morales

Gutiérrez Hermanos P. Díaz López & C°

E. Boquerón Pedro Domecq

Carmona & Lopez Molina & C°

González, Byars & C°

Jeréz—Amotillado—Moscate—Manzanilla—Oporto—Madera

—Pedro Ximenes—etc, etc.

Añis del Andaluz—Chinchón—Guardiante seco triple añiz
Cognac Francés y Español superiorDepósito General de Calicida Escrivá—Agua Rubinat Condal
Vino Escrivá (yodo - tónico - fosfato)

EMPRESA DE TRASPORTES

DE

MANUEL HERNÁNDEZ INFANTE.

En el antiguo local de la empresa de don José Feo, en el alto de Cuesta de Moras se haya establecida esta nueva empresa, la cual cuenta con suficientes carros y camions para el acarreo de toda clase de objetos.

Ofrece toda honestidad y esmero en sus servicios, que está dispuesto á presentar á todas horas del dia y de la noche.

Manuel Hernández Infante.

Elegancia y Buen Gusto.

—***—

Con placer tengo la honra de ofrecer mis servicios como costurera y modista.

Para el efecto del buen gusto y de la obra que deseen las personas decentes que me ocupen, se exhibirán en el taller los figurines de las últimas modas de Europa.

Habrá como garantía: esmero; exactitud y todo á contentamiento de los clientes.

Precios módicos y equitativos.

Se me encuentra en casa de Don Félix Lopez, sita en la Soledad

Elvira Portugués

En el Taller de encuadernaciones

— DE —

Antonio Padrón

CALLE 19 N. 69 NORTE.

Se imprimen tarjetas de visita y

se compran novelas usadas ó incompletas.

Empresa de Trasportes de Ciriaco Zamora

Cuenta con carretas, carrotones y un Wagón comodo para conducir muebles. Puede hacerse cargo del trasporte de café á la Estación.

Se le encontrará en la Aduana Central.

LA CORRESPONDENCIA

LA CORRESPONDENCIA

DIARIO DE LA MAÑANA*

Circulación diaria, con excepción de los días siguientes á festivo.

Valor de suscripción mensual \$ 1.00

Pago adelantado.

Inserciones de interés general, gratis.

Avisos é inserciones de interés particular, precios convencionales.

Los originales y toda correspondencia deberá remitirse al Director.

No se devolverá ningún original, cuya publicación fuere denegada por la Redacción.

El Director, — Mateo F. Fournier.

Oficina: Avenida 4^a | Apartado 60 correo n° 336—Oeste n° 42

FEBRERO tiene 29 días.

JUEVES 13.—Llegada del niño Jesús á Egipto. San Benigno, mr. san Gregorio II. papa y sta. Catalina de Rizzis.

LA CORRESPONDENCIA

ALGO SOBRE POLICIA

El robo que hace pocos días se verificó en el almacén de los señores Alfaro & C^a, ha levantado tremenda polvareda y ha sido causa para que todos aún sus clamores contra el servicio de Policía de esta capital.

Y en verdad, que el hecho apuntado reviste caracteres alarmantes y acusa una incuria punible de parte de los llamados á ser la salvaguardia de la propiedad y la garantía de la vida y de los intereses sociales.

¿Qué otra cosa si no descuido y abandono completo demuestra ese robo, perpetrado en la parte más céntrica de la población, á una hora no muy avanzada de la noche y en una de las calles más transitadas?

Noble é importante es el fin de la institución policial, como que ella es la encargada de enfrentar el desborde del vicio y de dirigir por cauce de moralidad las acciones de los asociados.

Su misión, por tanto, es impropria, y más que impropria, delicada. Se necesita para cumplirla un buen contingente de voluntad, á parte de las condiciones personales que deben reunir los encargados de ejercer tales funciones.

El objeto de la institución es elevado. Con ella bien administrada, tienen garantía los intereses todos de la comunidad.

Si se desvirtúa su fin, convirtiéndola en instrumento de venganza para el adversario político y para el enemigo personal, entonces se trueca en una verdadera calamidad, azote de la gente honrada y amenaza constante para la sociedad.

Es, ni más ni menos, la espada

afilada de Damocles que caerá encima del primero que no sea santo de la devoción de un agente cualquiera del orden público.

La Policía debe ser recta, sin que la cieguel vínculo personal, ni la prevención para el contrario.

No son estas acusaciones contra la institución de San José. Si el servicio es aquí deficiente, si se efectúan hechos que pasan inadvertidos á los ojos de los empleados, es justo decir que éstos, en su mayoría, poseen buenas cualidades y se empeñan por dar cumplimiento á sus obligaciones.

Pero el servicio debe ser completo para que llene en toda su amplitud el objeto variado á que está llamada la institución.

Es necesario, pues, que se trabaje con tesón para que desaparezcan las irregularidades y deficiencias que se notan.

A este respecto, haremos una indicación.

Por qué la 2^a Agencia de Policía, es decir, la que funciona nocturnamente, cierra su despacho á las once?

Debiera establecerse el servicio hasta una hora más avanzada, por que así no dormirán en los calabozos del Cuartel, ó al menos tendrían menos probabilidades, los que quizás por un abuso son aprehendidos por la Policía.

Si la dotación del empleado es poca, que se le aumente en recompensa de sus mayores labores, ó que se concilie la dificultad prorrogando las tareas de la oficina del día, siempre con su correspondiente retribución, para que de ese modo el empleado de la noche abra y cierre más tarde su despacho.

Otra irregularidad que advertimos es que los domingos y días festivos, que son por efecto de su naturaleza, los más ocasionados á faltas y movimientos ambas oficinas policiales permanecen cerradas á cal y canto, principalmente la de la noche, que se abre tan solo hasta las seis ó las siete.

Estas reformas son de imperiosa necesidad y el público desea que el Ministro del ramo presté audiencia á sus peticiones.

Por Cable

VALPARAISO, 6.

Parece que el General Romer es el único oficial que no tiene fe en el arreglo de la cuestión. La prensa aconseja al Gobierno alistarse para cualquier emergencia, porque cuando lleguen á Buenos Aires, cantará otro gallo en la Argentina. Los conservadores opinan que la retirada de Barrios Arana y la comisión chilena conducirá á más armonía y tal vez se evitará un choque. La candidatura de Reyes para la Presidencia de la República,

se vuelve más popular todos los días. El tiene en proyecto una visita á las provincias centrales y meridionales.

WASHINGTON, 6.

Se dice que dentro de pocos días el Presidente Cleveland enviará al Congreso un mensaje especial sobre el Canal de Nicaragua. El corresponsal del Herald dice que en cuanto asuma el mando en Cuba el Gral. Weyler expedirá una proclama concediendo derechos de beligerancia á los insurgentes. En el departamento de estado el corresponsal averiguó que el Secretario Olney había recomendado esta medida á España. Weyler declarará en su proclama que es la intención de España continuar la guerra según los reglamentos de Guerra civilizada, pero cualquier acción bárbara cometida por los insurgentes resultará en represalias por parte de los españoles. Se espera que Weyler comenzará una campaña activa en cuanto llegue á la Isla. El Gobierno cree que los insurgentes aceptarán las condiciones de la proclama y dejarán de destruir la propiedad de personas neutrales.

NOTICIA IMPORTANTE MACEO EN PODER

DE LOS ESPAÑOLES.

HABANA 8.

Hoy llegó á esta el General Pando con su Estado Mayor y otros prisioneros políticos. Incluyendo al señor José Maceo é hijo, todos los prisioneros están encerrados en el Castillo del Morro:

Gacetillas

Santo Domingo

Nos vienen informes vagos sobre hechos de sangre que ha habido en esa villa. Investigaremos la verdad, y á última hora comunicaremos á nuestros lectores los detalles de aquella crónica negra. Para este efecto, hemos pedido por telégrafo noticias de lo ocurrido.

Concierto

Esta noche habrá en el Teatro Variedades un concierto vocal é instrumental dado por distinguidas señoritas de nuestra sociedad, á beneficio del templo en construcción de la Merced.

Grandes preparativos se han hecho para dar á la fiesta la mayor esplendidez posible, y es seguro que se logre un éxito brillante por la índole y fin á que está destinada.

El billete de entrada vale un peso.

Habrá también una cena con buenos sandwichs y exquisitos vinos, que se servirá en mesitas colocadas en el Lunetario. Cada una importa un peso cincuenta centavos.

Se nos ofrece, pues, una excelente ocasión para divertirnos, al par que para contribuir á una obra de utilidad pública.

Acusación

Empieza el aguacero á caernos encima, y lo peor es que nos moja por culpa de un cuálquiera.

Se acusa á LA CORRESPONDENCIA por los delitos de injuria y calumnia. Así, por lo menos, lo dice "El Pabellón Liberal".

Por lo que hace á la notificación del Juzgado del Crimen que se nos ha hecho, ello no especifica el motivo; sólo se limita á citarnos para declarar en causa criminal.

Sin embargo, el colega que hemos citado nos pone al tanto de que el acusador es ----- ¿quién le parece á usted?

Pues Cándido Mentirosa, el mismo que después de ser abofeteado por don Eduardo Beeche, le pidió excusas y le brindó la mano.

Válganos Dios! ¡Qué torcidos estamos! Tener que habernos con cualquier quidam que nos sale á la vuelta de una esquina! ¡No es esto una desgracia en toda regla?

Por de pronto, advertimos que si la verdad dicha sin ambajes ni rodeos constituye calumnia, aceptamos con gusto el calificativo.

Pero hacemos constar que ese epíteto cuelga mejor á los escritores procaces que son la amenaza y la intranquilidad de la sociedad.

Regreso

Ha vuelto ya á esta capital el señor Redactor de "El Heraldo", después de acompañar hasta Punta Arenas al señor Presidente de la República:

También regresó, y por cierto bastante enfermo, el Director de "El Diariito". Lo sentimos mucho y le deseamos pronta mejoría.

Teatro

Las Sras. de S. Vte. de Paul anuncian en una hoja suelta q'se ven en el caso de no aceptar la función teatral que había ofrecido la Compañía á beneficio de dicha asociación. Se fundan en que las piezas escogidas son inmorales en su sabor y tendencia.

No habrá, pues, función, y la Compañía alzará el vuelo de S. José muy en breve.

Que les acompañe siempre la sonrisa de la buena fortuna.

Á última hora

Lo de Santo Domingo ocurrió del modo siguiente, según un telegrama que hemos leído.

José María Zamora prestó su garantía de excarcelación á Federico Sáenz en la causa contra éste por falsificación de papel sellado.

Pedido Sáenz al fiador Zamora por el Juez de lo Contencioso Administrativo, el Sargento de la Policía Rafael Azofeifa y el Agente policial Miguel Campos fueron á notificarle el auto respectivo.

Una vez notificado Zamora, se lanzó á bofetones en unión de varios peones contra el Sargento Azofeifa, echándolo con violencia fuera de su hacienda; y el agredido, en propia defensa, hizo uso de su revólver y disparó sobre el grupo, resultando herido de gravedad el señor Zamora.

LA CORRESPONDENCIA

Se cree que morirá. El Médico del Pueblo compareció en el acto al teatro del suceso á prodigar su asistencia al herido.

El Alcalde hacía el testamento de Zamora, quien, como es sabido, cuenta con una fortuna numerosa.

Periódico ilustrado

Hemos recibido los nos. 5, 6 y 7 de "El Porvenir de Centro América", revista ilustrada que publica en la capital del Salvador el señor don G. J. Dawson.

Es un periódico en extremo interesante, escrito con pulcritud e impreso con esmerada nitidez.

Traen esos números, vistas de paisajes y edificios de distintas partes de Centro América y también la fotografía de varios personajes. De Costa Rica, traen los citados ejemplares vista general de San José, las calles del Carmen, el Comercio, una de Cartago, otra de San Mateo, y el grabado del Palacio Municipal de esta ciudad.

Agradecemos el envío de tan interesante Revista.

Tiquis Miquis

Leemos en "El Diarito" lo ayer: "Podríamos decir que la vieja España, entre más envejeció va comp. el cangrejo; lo prueba el siguiente recorte:

Escuelas y tabernas.—Tenemos en España 90,000 tabernas y 24,529 escuelas públicas de instrucción primaria. Es decir, para consuelo de los doctos y para regocijo de los ignorantes TRÉS CUARTAS PARTES MÁS de tabernas que de escuelas."

Eso de "para regocijo de los ignorantes", estamos seguros que lo ha dicho "El Auxiliar" por los redactores de "El Diarito"; pues si no fuera así jécomo se atreverían ellos á decir que España marcha como el cangrejo porque tiene tres cuartas partes más de tabernas que de escuelas?

Y diganlos el Redactor y colaborador interino de "El Diarito", acá para inter nos, ¡si España por esa razón va como el cangrejo, Costa Rica á qué paso camina?

Registre el señor Briceño las Memorias de Hacienda y Comercio e Instrucción Pública del año de 1895 y verá, que el 31 de Marzo de 1895 había en Costa Rica 4659 taquillas y solamente 237 escuelas de instrucción primaria.

Ó sea en la proporción de UNA escuela por cada DIEZ Y SEIS TAQUILLAS!

Si al señor Briceño no le cegara tanto el odio que siente por España, no nos hubiéramos visto en la necesidad de hacer esta comparación, que nos pone muy por debajo de la vieja, carcomida y retrógrada monarquía española.

Con que, fúmate esa y vuelve por otra.

El que tiene tejido...

A BRICEÑO.

Sin comentarios, y sólo por la provocación de "El Diarito", de 11 de Febrero; van esos 2 cuadros:

ESPAÑA.
Hab. 1896 17.565.632, s. M. Millan
Escuelas 30.105
Tabernas 90.000 " " El Diarito.
1 escuela por cada 583 habitantes
1 escuela por 3 tabernas (todas de viños y aguardientes de uva.)

COSTA RICA.
Hab. 1893 243.200 s. datos estad.
Escuelas „ 237 " escolars
Taquillas 1894 4284 " Insp. de H.
1 escuela por cada 772 habitantes.
1 escuela por 19 taquillas [sin contar vinaterías.]

PEPE.

Pinzón, Nueva España, Marqués de Molins y Galicia.

Desde la punta de Maisí, por la costa del Norte, el Alcedo, el Sandoval, el Barcoa, el A. M. Pinzón, que recorre 102 millas; el Mercedes y el Jorge Juan, que vigilan 32 millas.

Sin lo interior, para la custodia de los cayos: por los Colorados, el Mensajero, la Intrépida y la Cristina. Sigue por la costa Sur de Pinar del Río el Almendras y el Agente.

De Batabanó á Cienfuegos, el Dardo y el Guardián.

Por Santa Cruz desde Tunas, el Contramestre, la Ardilla y el Cometa.

Desde Mañanillo, por la costa Sur de Cuba, que siendo de peña viva se vigila por la línea exterior.

En el Norte hay: en Cayo-Romero, el Valiente; en los de la Herradura, el Relámpago, en Cayo Fragoso, la Lealtad. En la boca de Sagua, La Caridad, y en Cayo Cruz del Padre el Antonio López.

Pontones —En Nipe; el Cortés En Santa Cruz, estero del Humo, el María. En la boca del Cauto, el Centinela.— El primero tiene depósitos de víveres, hospital, etc.

El servicio de vigilancia es, por consiguiente, bastante completo; y lo que falta se suplirá en cuanto lleguen los buques anunciados.

[De *El Comercio de San Francisco*]

EL RAMIO.

[Continúa.]

Insertamos además un recorte de *The Times Democrat*, de Nueva Orleans, fechado al 1º de Febrero del presente año, como documento de importancia en el asunto á que se refiere esta publicación.

Dicho recorte contiene el reportaje hecho á un corredor de comercio "broker", enviado expresamente de Nueva York á estudiar el negocio del Ramio e informar respecto de los resultados prácticos de la máquina Allison y del procedimiento químico del mismo para preparar la fibra de dicha planta.

El artículo traducido dice así:

"El señor W. H. Parmenter, uno de los corredores de comercio de New York, se halla en esta ciudad hace varios días con el cargo especial de estudiar las mejoras introducidas por la máquina descortizadora de fibras del señor Allison y con el fin de hacer contratos en beneficio de varios capitalistas. Se halla alojado en el Hotel Royal y anoche contestó á un reporter del *Times Democrat*, quien le interrogó del resultado de su visita, de la manera siguiente:

"Hace más de seis años que me ocupo del negocio del Ramio. Por dos ocasiones creí haber descubierto el secreto de remover la materia resinosa y limpiar la fibra de esa planta; pero en ambas ocasiones he tenido que abandonar mi procedimiento por inútil.

Accidentalmente tuve conocimiento de las pruebas que se hacían de la máquina Allison, e inmediatamente escribí pidiendo informes al Departamento de Agricultura de Washington, casi sin esperanzas de tener respuesta satisfactoria; pero fué grande mi asombro al recibir la respuesta en términos que

expresan la más absoluta confianza y el reconocimiento más explícito del éxito de la nueva invención.

"Esto me hizo llamar la atención a varios de mis amigos capitalistas que se ocupan del negocio del Ramio, como especulación reservada. Nosotros tenemos ésta clase de comerciantes en el Norte como VV, lo tienen aquí, y me urgieron muchísimo para que viniera á averiguar é informarles. Preparando mi viaje, algunos de los dueños de manufacturas en grande escala en el Norte me autorizaron para contratar todo el Ramio que pudiese conseguir aquí y aun para firmar contratos preliminares de las futuras cosechas.

Bien, yo he informado ya que la máquina y el método del señor Allison son perfectos, y mis amigos me aguardan con ansiedad para saber como pueden conseguir alguna participación de las primicias de esta empresa; pero he hallado que algunos de vuestros inteligentes ciudadanos han organizado ya una Compañía, que tiene el privilegio de las patentes, y de quienes, por fortuna, he podido obtener para mí y para mis amigos el lote "block" de acciones libres que le quedaban á la Compañía. No quedan hoy ninguna acción para comprar sino con prima. Conozco uno de los más ricos manufactureros de Nueva York que tomaría el total de las acciones si pudiese conseguirlo, sin dejar una sola para el público.

"Lo que me asombra es que no haya hoy muchos individuos en Luisiana dedicados á establecer grandes plantaciones, después de un hecho que trae una verdadera revolución en la industria textil, debido á las invenciones del señor Allison. Parece que hay algunos que dudan de que el Ramio no tenga grandes aplicaciones en las manufacturas. Si los plantadores de aquí pudieran ir al Norte y obtener entrada á los principales telares de seda y de lino, se sorprenderían de ver en qué proporción puede ser usada aquella fibra. Ella viene al país bajo diferentes nombres á las Aduanas y su uso es aun un negocio secreto. Presumo que el sombrero que U. tiene puesto es de manufactura americana. Si es así, como lo supongo, indudablemente tiene Ramio en su mezcla. Nada como el Ramio para hacer sombreros. Por esto deduzco, que las más grandes empresas manufactureras del país, recibirán con agrado la noticia de que en el porvenir podrán comprar un artículo doméstico legítimo ó sea el Ramio sin adulteración con otras fibras. Espero haber empezado á activar la propagación de la siembra del Ramio en muchos céntenarios de acres para esta estación. El negocio les dejará por lo menos \$ 75.00 dollars por acre, libre de todo gasto y como dinero en caja. El año próximo tendrán el doble fácilmente, pues las raíces serán más vigorosas y confío ver aquí dentro de tres años un nuevo rey instalado en vuestros estados, reemplazando el algodón como artículo de cultivo."

Preguntado si regresaría pronto á New York, contestó: "No, cerca de aquí hay un estado emprendedor que es el de Texas; voy á ver si puedo conseguir cosechas de Ramio."

Efectivamente en New Orleans se ha organizado una gran compañía que es la que ofrece á los cultivadores de Ramio en Costa Rica comprarles todo el que produzcan durante cinco años á razón de \$ 80-00 oro la tonelada. Estamos autorizados para formar contratos ad referendum con las personas que quieran dedicarse al cultivo del Ramio, y tener derecho á usar la máquina del señor Allison.

[Continuará]

Comunicados

CARTA.

San José 12 de Febrero de 1896

Sr. Director de

LA CORRESPONDENCIA.

Pte.

Muy señor mío:

Tengo que ausentarme del país, y como me es muy sensible despedirme personalmente de mis discípulos y amigos, me veo en el caso de hacerlo por medio de estas líneas.

Dejo afecciones muy queridas en este país, tan hermoso como hospitalario, y llevo de él, por consiguiente, los recuerdos más gratos.

Doy las gracias por la buena acogida que se me ha brindado, y crean los que me han honrado con su cariño y consideraciones, que siempre les acompañará mi gratitud eterna y mi sincera amistad.

Adios, Sr. Director.

Su amigo,

E. CUEVAS.

Inserciones

Defensa de las costas de Cuba

ORGANIZACIÓN

DE LAS FUERZAS NAVALES.

La organización de las fuerzas navales para la defensa de las costas de Cuba, con arreglo á los datos del comandante general de aquel apostadero, es la siguiente:

Pontones fijos en los puntos más peligrosos; linea interior de los Cayos, con los barcos de pequeño calado, y los de mayor porte en los cruces exteriores, notándose que el Conde de Venadito, que será el primero en ir á reparaciones, vigila la linea de Cayo Huéso, y entra hasta los esteros de los Colorados.

Están en la Habana el Alfonso XII y el Magallanes.

En la linea exterior, el Infanta Isabel y el Conde de Venadito, hasta el cabo de San Antonio.

El Diego Velázquez hasta Cierfuegos, recorriendo 290 millas. Desde este punto á Santa Cruz el Cuba Español y otro barco.

En la costa sur de Oriente, Vicente

Uribe y Batalla

Siempre tienen el surtido más completo de los artículos de última

novedad. Se acaba de recibir gran variedad en juguetes desde lo más fino hasta el precio más barato.

Pañuelos de Seda y Rebozos de Seda, el mejor surtido de la plaza

Hacienda Pins.

Vinos y licores finos españoles y franceses.

Sucursal en Cartago,
Provincia Suroeste del Mercado.

NUEVO HOTEL MILAN

6^a avenida oeste frente a la Botica de "La Té"

almuerzos, comidas y cenas a todas horas

→ Precios equitativos

ANALISIS DE VINOS

Srs.

Batalla y Fernandez.

El resultado del análisis practicado en los vinos enviados por Us. el 3 del corriente que venian marcadas con los números 102 y 103 y á los cuales les corresponden los números 105 y 106 de este Instituto, ha sido el siguiente:

102 Priorato Seco 106	103 Valdepeñas 105
Gravedad específica 099002	0,98998
" alcohol 098164	09,7888
" extracto 100764	1,010208
Alcohol 11'92 0% P 14,74 0% Vol.— 14,55 P— 17,92 Vol.	
Estracto indirecto 1,900 0%	2,550 0%
" directo 1,984 0%	2,940 0%
Acido libre 0,532 0%	499 0%
Ceniza 0,197 0%	021 0%

Reacción Acida

Son delgados pero no son nocivos á la salud.

De Us, ato. S. S.

(f) C. Geutel

V. B.
(f) E. Echeverría
Director.

CLASE ELEMENTAL

AMPLIADA

Asignaturas para el ingreso de las diversas carreras especiales, inclusas las de Religión, Caligrafía en dos meses; Composición y Estilo; Matemáticas; Técnica de Libros e Inglés. LECCIONES con especialidad á domicilio — Bajo la Dirección de Don Baltazar L. de Tejada, profesor Normal

Precio adelantado, módico y convenencial.

LA FRANCIA

Ganancia surtida con toda clase de licores vinos y frescos. Ron de Jamaica legítimo — Puros y cigarrillos.

Victor Aubert.

IMPRENTA "LA LIRA" — Avenida 2^a Oeste N° 336

TIENDA GORGON

de HERRERO HERMANOS

Han recibido un gran surtido de artículos de fantasía para señoras
Perfumería de todas clases.

Para Hombres,

Un completo surtido de Ropa hecha.

Corbatas de lo más bueno y elegante,

Ropa interior.

Pañuelos, &, &

Nueva remesa

de los

Famosos carretillos

que no tienen rival en el mercado.

ROBLES & ROMERO

LA VILLA DE PARABAGS

Acaba de recibir las últimas novedades en géneros de seda y de lana, sombreros para señoras y perfumería.

GRAN ESPECIALIDAD EN CALZADO PARA NIÑOS.

BOTILERIA ESPAÑOLA

LUIS ARCE

Ofrece á su numerosa clientela y al público en general, la mejor calidad de vinos, a precios muy baratos.

Cantina bien surtida.

CÉDULAS HIPOTECARIAS

SI

ha extraviado una serie numerada de 1 á 40 de CEDULAS HIPOTECARIAS de á \$ 100 cada una, sobre la finca inscrita en el Registro de la Propiedad con el N° 19.909, en el tómo 307, folio 78, partido de Alajuela.

Dichas Cédulas están firmadas en blanco por Enrique y Ricardo Roig.

Se dará una gratificación á la persona que las presente ó dé razón de ella a oficina de este Diario.

ZAPATERIA ESPAÑOLA

7 avenida este

El dueño de este acreditado establecimiento ofrece al público en general gran rebaja de precios en todas clases de calzado existentes en dicha Zapatería.

MANUEL ESCORRIOLA.

FÁBRICA

La Fábrica de jabones de GU, la más antigua y acreditada;

se vende

en buenas condiciones.

Lecadaria M. de GU

Semillas frescas

Hortaliza

y

Tanaco Francés

EN

La Giralda" de Tomás SOLEY.

PINTOR

DE ORNAMENTACION.

El que suscribe ofrece al público sus servicios en lo siguiente:

Pintura de ornamentación de toda clase.

Composición de muebles usados, dándolos como nuevos.

Barnizada y chatol de toda clase de objetos de madera.

Rótulos con toda clase de pinturas.

Precios convencionales pero equitativos.

Exactitud y esmero en el trabajo.

Jesús María Chávez G.

DIRECCIÓN

Hot. Hispano-Americano, frente al mercado.

LA CORRESPONDENCIA

Diario de la mañana

Director y Propietario, MATEO F. FOURNIER.

AÑO I

SAN JOSE, VIERNES 14 DE FEBRERO DE 1896.

NUM 113

PAGÉS HERMANOS

Gran Surtillo de Abarrotes.

VENTAS AL POR MAYOR Y AL DETAL.

La continua renovacion de surtido que se verifica en este establecimiento, hace que siempre se tengan artículos frescos y de buena calidad.

En materia de vinos, cerveza y licores extranjeros, hay lo suficiente para complacer, desde el más delicado, hasta el más vulgar de los gustos.

El famoso estomacal

QUINQUINA DUBONET

en embases de varios tamaños y precios.

Portamonedas y otros objetos de plata fina española.

Gran surtido de magníficos Quesos y Confituras;

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Librería Moderna

Centro de Suscripciones

y

Taller de Encuadernaciones

DE

ANTONIO FONT.

Calle Central Sur N. 10 —— Apartado N. 419.

San José de Costa Rica — América Central

COLEGIO DE SAN LUIS GONZAGA

EN

CARTAGO DE COSTA RICA

Este Instituto de Segunda Enseñanza y Educación Preparatoria, según el Plan Oficial de Estudios, abrirá el Curso académico del presente año el dia 1º de Marzo.

Habiéndose aumentado el número de becas, por acuerdo municipal y de conformidad con la Dirección del Colegio, no podrán admitirse este año más de 40 pensionistas.

Los internos del curso pasado que hayan de continuar, deberán avisarlo antes del 15 de Febrero. La inscripción de los nuevos se hará del 16 al 29 del mismo.

CARTAGO, 22 de ENERO de 1896.

El Director

V. FERNÁNDEZ FERRÁZ

Consulado de España en Costa Rica

Este Consulado hace saber á los súbditos españoles residentes en la República de Costa Rica la obligación en q' se hallan de inscribirse en el mismo ó de renovar la cédula de nacionalidad, advirtiendo que, según dispone el artículo 8º del vigente Reglamento de nacionalidad, no se atenderá á los españoles que carezcan de ella.

San José de C.R. 30 de Enero de 1896.

Luis T. Acevedo

SAN JOSE, VIERNES 14 DE FEBRERO DE 1896.

"LA UNIVERSAL"

VINATERÍA, PULPERÍA Y CANTINA.

DE
ENRIQUE BADIA

Calle 18 Norte, Número 78.

Frente al Mercado.

(Bajos de la casa de don Rafael Dengo)

Especialidad en vinos, licores y cervezas.

Vino tinto, seco, para mesa, Barriles de 100 botellas (garantizadas) \$ 35
Gran surtido de vinos finos de Jerez de las acreditadas Bodegas de

Manuel Fernández José M. de Morales

Gutiérrez Hermanos P. Díaz Lopez & C°

E. Boquerones Pedro Domecq

Carmona & Lopez Molina & C°

González, Byars & C°

Jerez—Amotillado—Moscatel—Manzanilla—Oporto—Madera
—Pedro Ximenes—etc, etc.

Anís del Andaluz—Chinchón—Guardiente seco triple azúcar

Cognac Francés y Español superior

Depósito General de Calicida Escrivá—Agua Rubinat Condal
Vino Escrivá (yodo - tónico - fosfato)

EMPRESA DE TRASPORTES

D

MANUEL HERNÁNDEZ INFANTE.

En el antiguo local de la empresa de don José Feo, en el alto de Cuesta de Moras se haya establecida esta nueva empresa, la cual cuenta con suficientes carros y camions para el acarreo de toda clase de objetos.

Ofrece toda houradez y esmero en sus servicios, que está dispuesto á pres-
ta y á todas horas del dia y de la noche.

Manuel Hernández Infante.

Elegancia y Buen Gusto.

—oo—oo—

Con placer tengo la honra de ofrecer mis servicios como costurera y modista.

Para el efecto del buen gusto y de la obra que deseen las personas decen-
tes que me ocupen, se exhibirán en el taller los figurines de las últimas modas
de Europa.

Habrá como garantía: esmero; exactitud y todo á contentamiento de las
clientes.

Precios módicos y equitativos.

Se me encuentra en casa de Don Félix Lopez, sito en la Soledad

Elvira Portugués

En el Taller de encuadernaciones

— DE —

Antonio Padrón

CALLE 19 N. 69 NORTE.

Se imprimen tarjetas de visita y
se compran novelas usadas ó incompletas.

Empresa de Trasportes de Ciriaco Zamora

Cuenta con carretas, carretones y un Wagón comodo para conducir
muebles. Puede hacerse cargo del trasporte de café á la Estación. Se le encon-
trará en la Aduana Central.

LA CORRESPONDENCIA

Diario de la mañana

Circulación diaria, con excepción de los días siguientes á festivo.

Valor de suscripción mensual 3 1.00

Pago adelantado.

Inserciones de interés general, gratis.

Avíos e inserciones de interés particular, precios convencionales.

Los originales y toda correspondencia deberá remitirse al Director.

No se devolverá ningún original, cuando publicación fuere denegada por la Redacción.

El Director, — Mayo F. Fernández

Oficina Aviñón 4^a | Apartado de correos n° 335—Costa Rica

FEBRERO tiene 29 días.

VIERNES 14—Vuelta del Niño Jesús á Nazaret.
San Valentín, presbítero y mártir, el beato Juan Bautista de la Concepción.

LA CORRESPONDENCIA**CARTEA INTERESANTE**

Insertamos á continuación una carta que se encuentra en "El Diario Nicaragüense", periódico dirigido en Granada por el notable hombre público y afamado escritor don Anselmo H. Rivas y que hace pocos días fué suprimido por un golpe de mazá del inconsulto y desatentado Gobierno del General Santos Zelaya.

Dicha carta es escrita por don Enrique Guzmán, en contestación á otra que le dirigió el señor Pedro C. Salcedo sobre el actual movimiento revolucionario de Cuba.

Es ése un documento importante, no sólo por ser obra de un literato de tan altos vuelos, diserto y atildado en su estilo como el señor Guzmán, sino también por la maestría y acierto con que trata la cuestión Cubana.

Cientos de personas habrá que tengan el mismo criterio y el mismo parecer del autor de la carta, sobre todo en las apreciaciones relativas á la Perla de las Antillas; pero estamos seguros que, aun los que discrepan de aquella opinión, leerán con gusto esa epístola, en donde campean la prosa galana y correcta, al par que la vasta erudición del señor Guzmán.

He aquí la carta en referencia, que "El Diarito" reprodujo con mutilaciones importantes.

A don Pedro C. Salcedo.

Donde se halte.

Muy señor mío:

Los términos amistos y hasta bienjeros de la Carta abierta que, por conducto de "El Diarito", se sirvió U. di-

rígirme, me venían á contestarle y casi me comprometían á ello, contrariando con esta respuesta la propuesta de no entrar en polémica con nadie sobre los asuntos de Cuba, y desviándose en cierto modo del programa de "El Diario Nicaragüense", que no contiene disquisiciones acerca de materias que de algún modo se relacionen con la política doméstica de mi país.

A primera vista parece que la insurrección de Cuba y las quejas de los cubanos contra España nada tienen que ver con la situación actual de Nicaragua; pero yo, verá usted que sí tienen, y que he de hacer prodigios de feuambulismo intelectual para darme á entender de cuantos la presente carta lean, y no estrellarme miserabilmente contra la temida Ley Marcial bajo cuyo imperio tenemos los nicaragüenses la dicha de vivir.

Podría contestar punto por punto, y no me costaría gran trabajo, cada uno de los conceptos de su larga epístola; pero para ello me faltan tiempo y espacio; no tengo una hora de vagar, y son relativamente estrechas las dimensiones de este periódico. He de condensar, pues, mi pensamiento; con lo cual ganarán los lectores de "El Diario Nicaragüense" y serán menores los riesgos que corra yo de darme un tremendo costalazo que me deje mal trinchado y renegando de todas las Antillas mayores y menores.

Nada se ha declarado este diario apertamente en favor ni en contra de los insurrectos cubanos. Razones de prudencia nos aconsejaban esa reserva; pero, la verdad sea dicha, no hemos podido ocultar nuestro deseo de que se restablezca la paz en su tierra de usted bajo el imperio de las importantísimas reformas votadas á principios del año pasado por las cortes españolas.

De mí sé decirle—y declaro que con esto no quiero comprometer al partido político en que estoy afiliado, pues solo hablo en mi nombre—que deseó con todo mi alma el triunfo de España en Cuba, y lo deseó, señor Salcedo, por el afecto que me inspira la hermosa Isla donde usted nació.

Reago varios amigos cubanos, entre ellos algunos que son personas notabilísimas en su país y fuera de él; como Zambrana, que reside hoy en Costa Rica, y Álvaro Reinoso, de quien hace años no recibo noticia ninguna; por ellos sé que Cuba libre no podrá ser libre 24 horas, y que la independencia sería para la Gran Antilla lo que ha sido para Santo Domingo y Haití: una merienda de negros.

Pero no tengo yo necesidad de que ilustrados cubanos, como los que acabo de citar, me presenten una como prefiguración de lo que sería la tierra de usted, el día nefasto en que se emancipara de España. ¿Acaso no estoy viendo lo que ha pasado al que se llamó Reino de Guatemala? La triste suerte de estas cinco republiquillas, ¿qué me ha de enseñar nada?

Sólo que estuviera completamente ciego!

Y advierta usted que aquí no había que resolver el grave problema del antagonismo de razas, punto que para los cubanos presenta mil peligros y entraña pavorosas amenazas.

Conozco los escritos de Merchán y

Varona que usted me cita. En la mañana del día en que se publicó su carta estuve leyendo el folleto intitulado *Cuba contra España*.

Grandes escritores son, sin duda, Merchán y Varona. Del primero soy apasionado admirador, séalo usted; y no hace un año dije de él que le tengo por el primer crítico hispano-americano. Pero..... todo su largo capítulo de quejas contra la madre patria, los mil y un agravios q' pretende haber inferido España á Cuba, parecenme infantiles, y no me convenceq' ni poco ni mucho.

—¡Niñerías! exclamará usted «sombra», probablemente.

Pues, si señor, niñerías; porque yo comparo todo lo que Merchán y Varona nos cuentan, con todo lo que yo he visto con mis propios ojos en la América-Central.

Tres cuartos de siglo llevamos de ser independientes, y cada día nos hundimos más y más en la barbarie. Los que sabemos por la tradición y por la historia lo que fueron estas nacioncitas en los comienzos de su vida de pueblos soberanos, podemos certificar que la América Central va retrocediendo políticamente con tan asombrosa rapidez, que ya dejamos delante de nosotros, no sólo el régimen colonial del siglo décimo s-xta, sino el del indio famoso Kicab I el Grande.

Yo no deseo eso para la hermosa Cuba.

Si crees que exagero, bágame el favor de decírmelo entre los Gobernadores Generales que á la Gran Antilla han llegado de España, hay alguno que se parezca á Carlos Ezquerra, Rufino Barrios ó..... [LA CORRESPONDENCIA suprime el nombre de un Gobernante costarricense.] No me dirá usted que si lo hay, no me lo dirá, de ello estoy bien seguro.

Mire usted, cuando oigo los lamentos q' mis paisanos exhalan por los padecimientos de la pobrecita Cuba, figúrume estar viendo á un leproso, cuyos miembros caen á pedazos, doliente de la suerte de un vecino suyo que tiene la espalda llena de saipullido.

"El Diario Nicaragüense" no ha llamado nunca bandidos á los cubanos insurgentes. Copiamos de un periódico norteamericano varios párrafos en que se aplica tan duro calificativo á ciertos jefes de la rebelión; pero advierte usted que cuando transcribimos algo de cualquiera de nuestros canjes, no prolijamos lo trascrito.

Por ventura no hemos copiado, por ser interesante para nuestros lectores, hasta lo que aquí y fuera de aquí escriben contra la persona del director de esta hoja y contra la mía?

Presumo, señor Salcedo, que la mayor parte de los insurrectos cubanos son gentes extraviadas por su amor al país en que nacieron. Desean verle feliz, y se engañan en la elección de los medios para llegar al fin apetecido. Nada tendría de extraño, sin embargo, que entre ellos hubiese más de cuatro picarones.

Lamento que un número considerable de los compatriotas de U. esté malgastando valor, inteligencia y energía en la obra insensata de labrar su propia ruina. Casi un siglo hace que los hispanoamericanos vimos empeñados en tan triste labor; pero los cubanos son más culpables que sus herma-

nos del continente, porque debieron haber aprendido en el provechoso ejemplo de estos pobres cacicazgos.

Los hombres candorosos que iniciaron á principios de la presente centuria el movimiento revolucionario en las colonias españolas de América, tienen excusas más ó menos aceptables que casi los exculpan del gran error en que incurrieron. Los caudillos de la rebelión de Cuba no hallarán modo de atenuar la gravedad de su falta.—Diríase que á ellos, antes que á ningún otro, va enderezado el salmo *Laudate nomen*: "Ojos tienen y no verán; orejas tienen y no oirán."

El tristísimo espectáculo de Méjico y la América Central, que frente á ellos están, nada les dice á los cubanos; ni oyen los desgarradores lamentos de millones de hombres que en una hora de locura se pusieron á gritar *¡fuera judíos!* para que luego no les diesen más que judíos, y mucho peores que las que comieron antes.

Dirá U. tal vez que todo esto que le escribo es pura extravagancia mia; pero si tal dice se engaña. Oiga en mi pueblo á varios que piensan exactamente lo mismo que yo, y de parte de nosotros está una autoridad respetabilísima, venerable, indiscutible: el Gran Libertador Simón Bolívar.

Ud. sin duda sabe, pues nadie lo ignora, que á raíz de la independencia de Colombia se arrepintió Bolívar de su obra; y que cuando llegó para él la hora suprema, la hora en que se ve clavo y no se muerte, escribió estas célebres palabras: *Los que en América trabajamos por la libertad, hemos urado en el mar.*

Me he extendido más de lo que me propuse hacerlo al comenzar esta carta, y aun se me queda mucho en el tintorro. Es probable que otro día, cuando mis quehaceres me lo permitan, analice con mayor detenimiento que ahora varios párrafos tuyos que se hallan en abierto oposición con mi modo de sentir y de pensar.

Tiene U. razón al decir que no hay motivo para que entre nosotros se empeñe un duelo á muerte.

¡Pues no faltaba más!

El ser emigrado político, es ya un título á mi consideración. Yo conozco el triste esfuerzo y sus amarguras, señor Salcedo; sé que la naturaleza no tiene flores para el proscrito y que el suelo del destierro es un gran desierto en el que no nace nunca la vegetación de la patria.

¡Cómo no he de compadecerle!

Pero, sobre todo, deploro que un joven de talento claro como U. sea de los ofuscados por los espejismos de la fementida *libertad americana*, que vista de cerca es más horrenda que la cabeza de Medusa. Deseo muy de veras que, viviendo en Nicaragua, logre U. curarse—nuestro clima es favorable para su enfermedad;—y haciendo votos porque sane radicalmente de su dolencia, estrecho con afecto la mano que me ofrece y me suscribo su atento y seguro servidor.

ENRIQUE GERMAN.

INJUSTICIA

El editorial de su último número lo consagra "El Pabellón Liberal" a censurar, en forma velada y sin aducir razón alguna de peso, el actual Presupuesto municipal.

No queremos por ahora comentar punto por punto los cargos que se formulan en el citado artículo. No diremos, por lo tanto, si sus juicios están o no informados por un criterio recto y acertado.

Le corresponde al colega demostrar que la justicia le acompaña al censurar el impuesto que se cobra, siendo irregular el servicio como él dice, por el agua de la cañería, el alumbrado eléctrico, por el riego y la basura etc., etc.

También le toca poner en evidencia, con pruebas irrefragables en la mano, que hay despilfarro en el "Presupuesto de gastos" y que son superfluos e inmerecidos los sobresueldos de que gozan algunos empleados.

Nosotros deseamos, tan sólo, referirnos á este último punto, por lo que atañe al Agente Principal de Policía y á su Secretario, única oficina que de cerca conocemos y en donde nos consta que hay un trabajo laborioso, incansante y satisfactorio por los beneficios resultados que rinden las labores de esos empleados.

Gregorio Fuentes, que es el Agente Principal de Policía, no deja nada que desear en el desempeño de sus funciones.

Él, lo mismo que su Secretario don Pacífico Arévalo—joven de honradez intachable y de excelentes dotes—no hacen más que consagrarse con asiduidad á sus quehaceres.

Y si á eso se agrega que hay una gran suma de trabajo por efecto del activo y variado movimiento policial de la población; si se toma en cuenta que ellos son competentes y puntuales en el ejercicio de aquel cargo, cuyo mecanismo conocen al dedillo; y por último, si se consideran las prevenciones y odiosidades que los empleos de esa naturaleza traen aparejadas, se convencerá nuestro estimable colega "El Pabellón Liberal" que, por lo que hace á esos dos servidores públicos en el ramo de Policía, ha cometido una verdadera injusticia al combatir á la Municipalidad de San José por el sobreseído que merecidamente les ha asignado.

Gacetillas**Curridabat**

El Comisario de aquel lugar fué agredido por Mateo Hidalgo, resultando con una herida, que, por fortuna, no es de gravedad.

Casi no transcurre un día, me-

jor dicho, unas pocas horas sin que se verifique un hecho de sangre por agresión á mano armada.

Ayer en Santo Domingo un drama siniestro, al mismo tiempo que sensible, y hoy en Curridabat le ha tocado su turno á otro empleado. Y lo que más alarma es que, por lo general, los atentados criminales son contra Agentes de la administración pública, lo que demuestra que está muy relajado el respeto á la autoridad.

Incendio

En San Vicente, de esta provincia, hubo ayer un comienzo de incendio en la casa del señor José Montero. El voraz elemento pudo ser contenido á tiempo. Una mujer está presa por presunta actora del delito.

Se escapó

El autor principal del robo en el almacén de Alfaro & C°, José Lorenzo Lincher, anda ya otra vez gozando del aire libre de las calles y de los campos. Ayer se escapó de la Cárcel, no por argucias ni tramas que empleara, sino por que el Alcalde del Establecimiento lo puso en libertad por no haber recibido de ninguna autoridad orden de detención contra el ladrón, después de transcurrido el término fijado por la ley.

Resulta de aquí un cargo grave de abandono y desidia para el Alcalde 3^a, que era quien por comisión del Juez del Crimen, conocía de la causa respectiva.

Pero el Alcalde de la Cárcel, si ante la ley no es responsable, procedió con poca discreción al no inquirir nada sobre la prisión de un individuo como el negro Lincher, acusado de un robo tan público y escandaloso como fué el de Alfaro & C°.

El Jefe de la 2^a Agencia de Policía, con un celo que le honra, y por motivo de otra causa pendiente contra el ladrón prófugo, ha dado órdenes terminantes para perseguir á Lincher y reducirlo nuevamente á prisión.

Penas de Policía

El 11 fueron sentenciados siete individuos por distintas faltas en la 2^a Agencia Principal de Policía, y el 12, cuatro.

El primero de esos días se dictaron también treinta y siete providencias en causas por vagancia.

Esa oficina, como es sabido, está al servicio público desde las 3 de la tarde hasta las 11 de la noche. Los domingos y días feriados se abre solamente de las 6 á las 8 de la noche.

Se atenderá nuestra indica-

ción de reformar el servicio de las Agencias, para que la nocturna prolongue sus trabajos hasta una hora más avanzada?

Prohibición

El Ministro Dr. Ulloa ha prohibido al Jefe de la oficina Central de Estadística que facilite á la prensa el cuadro del movimiento diario que haya en aquel despacho. Se funda el señor Ministro en la deficiencia de dichos cuadros, que, según se nos informa, salen incompletos por una irregularidad que se comete, cual es la de bautizar y casar los sacerdotes á personas que no han sido inscritas en el Registro Civil, como lo ordena una disposición vigente.

Así nos lo manifiesta el señor Beeche, jefe de la oficina, para quien no tenemos más que aplausos y encamientos por la buena organización de su despacho y por su empeño en cumplir las funciones que le están encomendadas.

Como el procedimiento apuntado está fuera de toda órbita legal, los Gobernadores de provincia deberán interesarse para que, sin la precisa inscripción civil, nadie pueda contraer matrimonio ni ser bautizado.

Lotería

En el sorteo del domingo fué favorecido con el número premiado en \$ 1,500-00 el señor Biviano Ascona.

Del premio mayor, es decir, el solar de San Pedro y \$ 500-00 más, obtuvo un cuarto doña Josefa Castro de Calvo y otro don Edmundo Rodríguez.

No se sabe todavía quien sea el dueño de la otra mitad de este último número.

Mortalidad

Véase que datos tan alarmantes arroja esta estadística.

Hasta las dos de la tarde de ayer se habían asentado en la Tesorería de la Junta de Caridad las siguientes partidas de defunciones, ocurridas el mismo día en esta capital:

Francisco Lámos, escultor colombiano, recién venido al país.
Balvanera Castro y Zamora.
Pacífica de los Dolores Alvarez Diaz.

Rodrigo Salazar y González.
José María Manuel Angulo.
María Cordero.
María Isabel Salazar.

Es decir, siete defunciones, sin incluir las que quizás ocurrieron después de las dos de la tarde.

Visita

Aprovechando la facilidad que le proporciona su estada en Puntarenas, fué el señor Presidente de la República á conocer con sus propios ojos el pretendido puerto del Pital.

Examinó las condiciones de la bahía, anduvo largas distancias en las llanuras, en suma, vió y palpó todo, pero sin que de sus labios se escapara una palabra, un gesto siquiera que tradujera su opinión respecto á las condiciones ventajosas de Puntarenas ó del Pital.

Movimiento Marítimo

Limón: 78 — A las 6 am ancló el vapor "Ailsa" procedente de Cartagena — 36 horas de mar, captn: Morris 37 triplos y 1330 tonls. Pasajeros: Luis Wichiman, Irving B. Suell, Susie A. Suell, María Janes, Lily Yonge, Careta Hoot, Diana Samuels, Ellen Hamilton, H. A. Beir, M. Archer, Ernest Canis, Gilbert B. Fannell, Mathew Roberts, Catharine Evans, Burnella Evans y Martha Simons.

Carga 2074 bultos, correspondientes a J. M. Keith.

AVISOS**ADVERTENCIA**

Todo el que reciba el primer ejemplar de LA CORRESPONDENCIA y no lo devuelva al Taller de Encuadernación del señor Padrón, frente a la Plaza de Armas o a nuestra casilla del correo n° 421, sera contado como suscriptor

LA BORRASCA

En este establecimiento se hallan en venta las siguientes mercaderías:

Garbanzos frescos de saúco
Vino de Rioja superior
Salchichón de Vich
Vino Jerez en cajas
Conservas de pescados
Fritas conservadas
Alpargatas de varias clases
para los biciclistas.
M. Martínez

Las Famosas**RATONERAS**

pedidas por la Municipalidad, han llegado otra vez a

"LA MASCOTA"

EN DONDE SE VENDEN BARATÍSIMAS.

Uribe y Batalla

Siempre tienen el surtido más completo de los artículos de última novedad.

Se acaba de recibir gran variedad en juguetes desde lo más fino hasta el precio más barato.

Pañolones de Burato y Rebozos de Seda, el mejor surtido de la plaza

Hacienda Pins.

Vinos y licores finos españoles y franceses.

Sucursal en Cartago,
Esquina Suroeste del Mercado.

NUEVO HOTEL MILAN

6^a avenida oeste frente a la Botica de "La Fré"
almuerzos, comidas y cenas a todas horas
Precios equitativos

ANALISIS DE VINOS

Srs.

Batalla y Fernandez.

El resultado del análisis practicado en los vinos enviados por U.s. el 3 del corriente que venian marcadas con los números 102 y 103 y á los cuales les corresponden los números 105 y 106 de este Instituto, ha sido el siguiente:

102 Priorato Seco 106	103 Valdepeñas 105
Gravedad específica 099002	0,98998
" alcohol 098164	0,97888
" extracto 100764	1,010208
Alcohol 11'92 0% P 14,74 0% Vol.—14,55 P—17,92 Vol.	
Estracto indirecto 1,900 0%	2,550 0%
directo 1,984 0%	2,940 0%
Acido libre 0,532 0%	499 0%
Ceniza 0,197 0%	021 0%
Reacción Acida	Acida
Son delgados pero no son nocivos á la salud.	
De U.s. ato. S. S.	
(f) C. Geuteb	

V. E.
(f) E. Echeverría
Director.

Semillas frescas

de
Hortaliza

y

Tatata Francés

EN
La Giralda" de Tomás SOLEZ.

FÁBRICA

La Fábrica de jabones de Q.M.,
la más antigua y acreditada;

se vende
en buenas condiciones.

Leocadia M. de Gil

IMPRESA "LA LIRA"

PINTOR

DE ORNAMENTACION.

El que suscribe ofrece al público sus servicios en lo siguiente:

Pintura de ornamentación de toda clase.

Composición de muebles usados, de jándolos como nuevos.

Barbizada y charol de toda clase de objetos de madera.

Rótulos con toda clase de pinturas.
Precios convencionales pero equitativos

Exactitud y esmero en el trabajo.

Jesús María Chávez G.

DIRECCIÓN

Hot. Hispano-Americano, fren-
te al mercado.

Avenida 4^a Oeste N° 336

TIENDA GORGONI

de HERRERO HERMANOS

Han recibido un gran surtido de artículos de fantasía para señoras
Perfumería de todas clases.

Para Hombres,

Un completo surtido de Ropa hecha.

Corbatas de lo más bueno y elegante.

Ropa interior.

Pañuelos, &, &,

Nueva remesa

de los

Famosos carretillos

que no tienen rival en el mercado

ROBLES & ROMERO

LA VILLA DE PARÍS

Acaba de recibir las últimas novedades en generos de seda y de lana, sombreros para señoras y perfumería.

GRAN ESPECIALIDAD EN CALZADO PARA NIÑOS.

BOTILLERIA ESPAÑOLA

DE

LUIS ARCE

Ofrece á su numerosa clientela y al público en general, la mejor calidad de vinos, a precios muy baratos.

Cantina bien surtida.

CEDULAS HIPOTECARIAS

SE ha extraviado una serie numerada de 1 á 40 de CEDULAS HIPOTECARIAS de á \$ 100 cada una, sobre la finca inscrita en el Registro de la Propiedad con el N° 19.909, en el tomo 307, folio 78, partido de Alajuela.

Dichas Cédulas están firmadas en blanco por Enrique y Ricardo Roig.

Se dará una gratificación á la persona que las presente ó dé razón de ellas a oficina de este Diario.

Se vende

Una regular colección de estampillas.

En esta oficina se dará razón.

Hotel Internacional.

Avenida 6.

Cuartos cómodos y elegantes.

Mesa exquisita y servicio esmerado.

Precios modicos

Telefono N° 81

PROPIETARIO

G. GIGLIANI

Permanente

Para facilidad de nuestros fa-

vorecedores, todo lo concerniente

á LA CORREPON-

DENCIA, como, suscripcio-

nés, avisos, inserciones, etc., será

atendida en el Taller de Encuad-

dernación del señor don Antonio

Padrón, frente al Cuartel

de Artillería.

LA LIRA

IMPRENTA

Se hace toda clase de trabajos

Avenida 4^a N° 336 O.